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Protokoll der 1. ordentlichen Sitzung 
der FHV an der IMC FH Krems 

Wintersemester 
2015 / 2016 

 

Datum: 30. Oktober 2015 
Beginn: 9:15 Uhr 
Ende:  12:55 Uhr 
Ort:  IMC FH Krems, Raum G.3.01 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 
Anwesenheit sowie der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende, Florian Pacher (S.O.Krems), übernimmt die Sitzungsleitung und begrüßt die 
anwesenden Studierendenvertreterinnen und Studierendenvertreter mit kurzer Verspätung zur 
1. ordentlichen Sitzung der FHV an der IMC FH Krems. Die Einladung zur Sitzung erging am 
16. Oktober 2015 per E-Mail an die Mitglieder der FHV. 
 

In den folgenden Tabellen fett markierte Namen indizieren, dass die genannte Person 
anwesend war. 

Mandatarinnen und Mandatare 

Funktion Wahlwerbende 
Gruppe Name, Vorname Ersatzperson (E) / 

Stimmübertragung (SÜ) 

Vorsitzender Students Of Krems Florian Pacher  
1. Stv. Vorsitz AG Meike Recktenwald  
2. Stv. Vorsitz Students Of Krems Vera Winiwarter  
Mandatar Students Of Krems Raimond Stroe  
Mandatarin Students Of Krems Denise Schlatter SÜ: Nicole Dvorak 
Mandatarin AG FH Krems Roman Markhart  
Mandatarin AG FH Krems Bernadette Eckelhart  
Mandatarin Junos Sofia Surma  
Mandatarin Junos Sarah Jourmaa E: Yücel Tugrul 
 

Referentinnen und Referenten 

Referat für Name Stellvertretung (Stv) / 
Sachbearbeitung (SB) 

Wirtschaftliche Angelegenheiten Roman Markhart Stv: Wolfgang Dorner 
Sozialpolitik Vera Winiwarter  
Bildungspolitik Denise Schlatter  
Internationales Nicole Dvorak  
Öffentlichkeitsarbeit Annika Pall  
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Vorsitzende der Studienvertretungen 

Referat für Name Stellvertretung (Stv) 

Global Business Katharina Pippan  

Health Sciences Jasmin Exel  
Life Sciences Katrin Brandmair  
Management Bachelor Roman Markhart  
Management Master Wolfgang Dorner  
 
8 von 9 der stimmberechtigten Mitglieder der Fachhochschulvertretung sind anwesend, 
somit ist die FHV beschlussfähig. 
 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde um die eingebrachten Anträge der JUNOS, die mehr als 48 Stunden 
vor der Sitzung beim Vorsitzenden per E-Mail eingebracht wurden erweitert. Diese werden 
unter den Tagesordnungspunkten 10. bzw. 11. behandelt. Zudem werden die Anträge der 
Students Of Krems, die weniger als 48 Stunden vor Beginn der Sitzung beim Vorsitzenden 
eingebracht wurden, durch die Genehmigung der Tagesordnung in ebendiese aufgenommen 
und ebenfalls unter den Tagesordnungspunkten 10. bzw. 11. Behandelt. 

Antrag 1: Florian Pacher 
Betreff: Genehmigung des Tagesordnung 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der Anwesenheit sowie 
der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 2. Juli 2015 
4. Personalia 
5. Bericht des Vorsitzenden der FHV 
6. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
7. Jahresvoranschlag 2015/16 
8. Berichte der Referentinnen und Referenten 
9. Entsendung ins Kollegium 
10. Satzungsänderungen 
11. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
12. Allfälliges 

 
1 Gegenstimme, 7 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag angenommen  
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Protokollierung: 
Yücel Tugrul (JUNOS): Ich stimme gegen die Tagesordnung, da die Anträge der Students Of 
Krems nicht rechtzeitig eingebracht wurden und daher als eigener Punkt auf der Tagesordnung 
behandelt werden müssen. Anträge sollten vorher ausgesendet werden, um genug Zeit für die 
Vorbereitung zu haben. 
Florian Pacher (S.O.Krems): §5 Abs. 5 unserer Satzung besagt: „Ergänzungen der 
Tagesordnung, die weniger als 48 Stunden vor dem Sitzungsbeginn eingebracht wurden, sind 
unter dem Tagesordnungspunkt „Genehmigung der Tagesordnung“ zu behandeln.“ Dies wurde 
dementsprechend gerade gemacht und durch unsere positive Abstimmung werden die Anträge 
in die Tagesordnung aufgenommen. 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 2. Juli 2015 
Das Protokoll der 1. außerordentlichen Sitzung der FHV vom 2.Juli 2015 wurde den Mitgliedern 
der FHV vom Vorsitzenden am 16. Juli sowie am 16. Oktober 2015 per E-Mail gesendet. 

Antrag 2: Florian Pacher 
Betreff: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 2. Juli 2015 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag einstimmig angenommen 

TOP 4: Personalia 
Innerhalb der FHV stehen ein paar Umbesetzungen an, Roman Markhart (AG) tritt von seiner 
Funktion als Referent für wirtschaftliche Angelegenheiten zurück, Meike Recktenwald (AG) tritt 
von ihrer Funktion als 1. Stellvertretung des Vorsitzes zurück und Annika Pall (AG) tritt von ihrer 
Funktion als Referentin für Öffentlichkeitsarbeit zurück. Die beiden Referate werden öffentlich 
ausgeschrieben und sind innerhalb von drei Monaten neu zu besetzen. 
Meike Recktenwald wird vom Vorsitzenden vorübergehend als Referentin für 
wirtschaftliche Angelegenheiten eingesetzt 
Bernadette Eckelhart wird vom Vorsitzenden vorübergehend als Referentin für 
Öffentlichkeitsarbeit eingesetzt 

Antrag 3: Meike Recktenwald 
Betreff: Antrag auf offene Abstimmung der Wahl der 1. Stellvertretung des Vorsitzenden 

der FHV 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag angenommen; es wird offen gewählt 

Antrag 4: Florian Pacher 
Betreff: Wahl der 1 Stellvertretung des Vorsitzenden der FHV 
 
Wahlvorschlag: 

Roman Markhart 
 
0 Gegenstimmen, 7 Prostimmen, 1 Enthaltung 
Antrag angenommen; Roman Markhart als 1. Stv Vorsitz der FHV gewählt 
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TOP 5: Bericht des Vorsitzenden der FHV 
Der Vorsitzende, Florian Pacher, berichtet von einigen der Aktivitäten die seit der letzten 
Sitzung stattgefunden haben: 

• Schulung der Kontrollkommission 
• Kollegiumssitzung 
• Meeting mit Facility Management 

Neugestaltung des Büros 
• Meeting mit IT-Services 

Neue E-Mail Adressen 
• Meeting mit Geschäftsführung 

Neue Computer fürs Büro etc. 
• Meeting mit Rektorat 

Fristenänderung, Partizipation 
• Meeting mit ÖH DUK 

Gemeinsame Veranstaltungen der Hochschulvertretungen des Campus 
• Kooperation mit CampusSport 
• Austausch mit Mag. Hörmann 

HSG Fragen aller Art 
• Anfragen ans Ministerium 
• ÖH-Info-Präsentation für alle Freshers 
• Bearbeitung von Anträgen des letzten Wirtschaftsjahres 
• Laufende Anfragen 

 

TOP 6: Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
I. SV Global Business – Katharina Pippan (S.O.Krems) 

Katharina Pippan ist entschuldigt, daher berichtet Florian Pacher für sie 
Es gab schon Gespräche mit Christopher Schwand und dem neuen Studiengangsleiter 
vom Master IBE, Martin Waiguny; sonst bisher keine besonderen Vorkommnisse. 

 
II. SV Health Sciences – Jasmin Exel (S.O.Krems) 

Es gab bereits Gespräche mit mehreren Studiengangsleiterinnen bzw. 
Studiengangsleitern des Department Health Sciences und auch mit 
Jahrgangsvertretungen. Einige wichtige Inputs: 

• Veranstaltungen der ÖH sollten nicht nur auf Facebook veröffentlicht werden, 
sondern auch am eDesktop bzw. per E-Mail 

• Detaillierte Informationen zu den Förderungen und auch Antragsformulare sollten 
zentral zugänglich gemacht werden 

• Es gibt auf älteren Laptops teilweise Probleme mit „eduroam“ 
• Viele Leute verstehen das neue ÖH-System noch nicht 

 
III. SV Life Sciences – Katrin Brandmair (S.O.Krems) 

Beim Treffen mit dem Führungsteam wurden bereits einige Themen, wie die Erfordernis 
für mehr Software und Datenbanken angesprochen. Außerdem gab es kleinere 
Probleme bei der Jahrgangsvertretungswahl. 
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IV. SV Management Bachelor – Roman Markhart (AG) 
Die Studierenden des neuen Studiengang International Wine Business (Anm. von Florian 
Pacher „unsere Wine-Pioneers“) wurden nach einer Anfrage vom Studiengangsleiter 
Albert Stöckl auf die Teilnahme an einer „Culinary&WineTourism Conference“ 
eingeladen; es gab kleinere Probleme bei der Jahrgangsvertretungswahl. 
 

V. SV Management Master (S.O.Krems) 
Die Vorstellung bei den Erstsemestern waren sehr positiv; die Kommunikation mit den 
Studiengangleitungen, insbesondere mit Silvia Kucera, ist sehr gut; momentan gibt es 
keine Probleme und die Stimmung ist gut; die Kommunikation mit anderen 
Studiengangsleitungen der Studienvertretung , z.B. UNM, könnte noch verbessert 
werden. 

TOP 7: Jahresvoranschlag 2015/16 
Der Jahresvoranschlag für das Wirtschaftsjahr 2015/16 wurde den Mitgliedern der FHV am 16. 
Oktober 2015 per E-Mail gesendet. Roman Markhart erklärt kurz einige Positionen des 
Jahresvoranschlags. 

Antrag 5: Roman Markhart 
Betreff: Genehmigung des Jahresvoranschlags 2015/16 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag einstimmig angenommen, der JVA 2015/16 wurde beschlossen 
 

TOP 8: Berichte der Referentinnen und Referenten 
I. Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten – Roman Markhart (AG) 

Derzeit ist die Arbeit an der Etablierung des Buchhaltungssystems vorrangig; ein Konto 
wurde nach Einholung von drei Angeboten bereits bei der Raiffeisenbank Krems eröffnet; 
nach mehreren Terminen wurde auch ein Steuerberater, Dr.Thomas Röster von 
Accurata, beauftragt; es gibt noch viel Arbeit mit den offenen Fällen des vergangenen 
Wirtschaftsjahres. 
 

II. Referat für Sozialpolitik – Vera Winiwarter (S.O.Krems) 
Insbesondere zu Beginn des Semesters gab es viele Anfragen zum Thema 
Studienbeihilfe und Versicherungen; derzeit ist es etwas ruhiger und es wird an neuen 
Projekten, wie z.B. dem „Mensa Pickerl“, gearbeitet – Antrag folgt. 
 

III. Referat für Bildungspolitik – Denise Schlatter (S.O.Krems) 
Denise Schlatter ist entschuldigt und bittet um Bericht durch Florian Pacher 
Bei der letzten Sitzung des Kollegiums wurde eine Fristenänderung für die 
Bachelorprüfungen beschlossen, die es nun ermöglicht, dass Bachelor Studierende der 
IMC FH Krems bereits Ende November, anstatt wie bisher erst im Dezember, den 
nächsten planmäßigen Antritt zur Bachelorprüfung absolvieren können und so den, für 
den Antritt zum Masterstudium an der IMC FH Krems notwendigen, Nachweis darüber 
fristgerecht vorlegen können (und ihren Studienplatz nicht wie bisher verlieren). 
Außerdem wurden bei den Vorbereitungen zur Wahl der Jahrgangsvertretungen einige 
Schwachstellen in der Richtlinie gefunden, weshalb heute ein entsprechender Antrag auf 
Überarbeitung gestellt wird. 
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10:10Uhr Roman Markhart übertragt seine Stimme an Annika Pall und verlässt die 
Sitzung 
 
IV. Referat für Internationales – Nicole Dvorak (S.O.Krems) 

Im Referat gibt es durch die Koppelung mit ESN sehr viel zu tun; derzeit wird das 
International Dinner geplant, welches am 15. Dezember stattfinden soll; auch eine 
Movie-night wird demnächst veranstaltet; bei der Go International Fair und am 
Openhouse wird neben der ÖH auch ESN vertreten sein. 
 

V. Referat für Öffentlichkeitsarbeit – Annika Pall (AG) 
Wie in der letzten Sitzung besprochen, wurde eine Arbeitsgruppe für die Planung des 
Inhalts der ÖH Welcome Bags ins Leben gerufen, die sich darauf einigte, neben dem 
Survival Guide der vom Vorsitzenden komplett überarbeitet wurde, USB-Sticks, Blöcke 
und Stifte für unsere „Freshers“ zu bestellen. Leider konnte die Referentin Annika Pall 
(AG) beim Packen der 1.200 Welcome Bags nicht anwesend sein, jedoch konnten 
andere Mitglieder der FHV, insbesondere Katrin Brandmair (S.O.Krems) vom enormen 
Arbeitsaufwand berichten; das ÖH Welcome Clubbing war ein voller Erfolg („nach 45min 
wurden die Türen erstmals geschlossen“) und auch das IMC Grand Semester Opening 
war ein tolles Event mit über 1.000 Besucherinnen und Besuchern. 
 

Protokollierung: 
Yücel Tugrul (JUNOS): Man sollte beim nächsten Mal einen Caterer bzw. eine Eventfirma 
beauftragen um das IMC Grand Semester Opening auszurichten. 
Florian Pacher (S.O.Krems): Nachdem ich in die Planung und Vorbereitungsarbeiten integriert 
war, darf ich erwähnen, dass wir uns glücklich schätzen können, dass Armin Oswald 
(XO/Quba/Q-Stall) diese Veranstaltung bereits zum wiederholten Male für uns Studierende 
veranstaltet hat, da es mit einem sehr hohen Aufwand verbunden ist. Um Besucherinnen und 
Besucher etwas früher zum Veranstaltungsort zu bewegen, könnte probiert werden, dem Event 
einen etwas „offizielleren“ Charakter zu geben. Von Erzählungen weiß ich, dass es vor einigen 
Jahren noch eine formelle Begrüßung und auch spezielle Willkommens-Einlagen der einzelnen 
Departments gab – hier liegt es an uns, die Veranstaltung noch persönlicher „von Studierenden 
für Studierende“ zu gestalten, das kann uns auch keine Event-Agentur abnehmen. 

TOP 9: Entsendung ins Kollegium 
Die erste Sitzung des Kollegiums fand bereits am 29. September 2015 statt, weshalb sich die 
drei wahlwerbenden Gruppen bereits vorab auf einen Vorschlag zur Entsendung der vier 
Studierenden aus der Kurie der Studierenden einigen mussten. Dieser Vorschlag muss nun 
nachträglich von den Mandatarinnen und Mandataren der FHV genehmigt werden. 
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Antrag 6: Florian Pacher 
Betreff: Genehmigung der Entsendung ins Kollegium 
 
Vorschlag zur Entsendung: 

• Florian Pacher 
• Katrin Brandmair 
• Jasmin Exel 
• Yücel Tugrul 

 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag einstimmig angenommen 

TOP 10: Satzungsänderungen 

Antrag 7: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Hauptantrag: Änderungsantrag der Satzung §5 Abs. 4 und 5 
 
Die FHV möge beschließen: 
„Abs 4 - Auf Verlangen einer Mandatarin oder eines Mandatars müssen zusätzliche 
Tagesordnungspunkte in die Tagesordnung aufgenommen werden, wenn sie spätestens 
einhundertundzwanzig Stunden vor Sitzungsbeginn bei der oder dem Vorsitzenden der 
Fachhochschulvertretung einlangen. 
Abs. 5 - Ergänzungen der Tagesordnung, die weniger als einhundertundzwanzig Stunden vor 
dem Sitzungsbeginn eingebracht wurden, sind unter dem Tagesordnungspunkt „Genehmigung 
der Tagesordnung“ zu behandeln.“ 
 

Antrag 8: Florian Pacher (S.O.Krems) 
Betreff: Gegenantrag: Änderungen von §5 der Satzung 
 
Die FVH wolle beschließen: 
„Abs. 4 - Auf Verlangen einer Mandatarin oder eines Mandatars müssen zusätzliche 
Tagesordnungspunkte in die Tagesordnung aufgenommen werden, wenn sie spätestens sieben 
Tage vor Sitzungsbeginn bei der oder dem Vorsitzenden der Fachhochschulvertretung 
einlangen. 
Abs. 5 - Ergänzungen der Tagesordnung, die weniger als sieben Tage vor dem Sitzungsbeginn 
eingebracht wurden, sind unter dem Tagesordnungspunkt „Genehmigung der Tagesordnung“ 
zu behandeln. 
Abs. 6 – Die Anträge gemäß Abs. 4 sind innerhalb von zwei Werktagen nach Ablauf der Frist 
gesammelt vom Vorsitzenden per E-Mail an die Mitglieder der FHV zu versenden.“ 
 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Gegenantrag von Florian Pacher (S.O.Krems) angenommen, somit Hauptantrag von 
Yücel Tugrul (Junos) gefallen 
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Antrag 9: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Änderung der Satzung §4 Abs. 2 – Einladung zu Sitzungen 
 
Die FHV möge beschließen: 
„Die Einladungen zu ordentlichen Sitzungen sind mindestens vierzehn Tage vor der Sitzung an 
alle Mitglieder der FHV eingeschrieben auf dem Postweg zu verschicken. Die Einladung kann 
stattdessen auch per E-Mail gesendet werden. Die Kontaktdaten sind der Vorsitzenden oder 
dem Vorsitzenden zu diesem Zweck bekannt zu geben.“ 
 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag einstimmig angenommen 
 
Protokollierung: 
Florian Pacher (S.O.Krems): Der Antrag ist zu begrüßen, da das Geforderte ohnehin bereits 
Usus ist und auch die Einladung zu dieser Sitzung bereits 14 Tage vorher versendet wurde. 
 
10:31Uhr Sitzungsunterbrechung 
10:38Uhr Sitzung wird fortgesetzt 
 

Antrag 10: Denise Schlatter (S.O.Krems) 
Betreff: Änderung von §10 der Satzung 
 
Die FHV wolle beschließen: 
„Abs. 6 - Über Anträge gemäß Abs. 5 muss unverzüglich ohne weitere Wortmeldungen 
abgestimmt werden. Nur eine Contra-Rednerin oder ein Contra-Redner erhält das Wort.“ 
 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag einstimmig angenommen 
 

Antrag 11: Florian Pacher (S.O.Krems) 
Betreff: Änderung von §18 der Satzung 
 
Die FHV wolle beschließen: 
„§18 Abs. 2 und 3 werden gestrichen“ 
 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag einstimmig angenommen 
 
10:41Uhr Sitzungsunterbrechung 
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10:54Uhr Sitzung wird fortgesetzt 

TOP 11: Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
Kurze Einleitung durch den Vorsitzenden zu den Themen Debattier-Liste, Redezeit und 
Abstimmungen unter Berücksichtigung der Satzung. 

Antrag 12: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Hauptantrag: Kostenreduktion statt Kostenexplosion – Book-Exchange 
 
Die FHV möge beschließen: 
„Die ÖH IMC FH Krems soll eine Austauschplattform auf der eigenen Webseite errichten, unter 
besonderer Beachtung der gesetzlichen Datenschutzbestimmungen. Diese Plattform soll den 
Studierenden und Alumnis kostenlos zur Verfügung stehen. Dabei sollen Studierende und 
Alumnis ihre studienrelevanten Bücher anbieten bzw. erwerben können. Die Seite soll 
spätestens mit Ende des Sommersemesters 2016 öffentlich und gesondert beworben werden.“ 
 

Antrag 13: Florian Pacher (S.O.Krems) 
Betreff: Gegenantrag: Fortsetzung des ÖH Book Exchange 
 
Die FVH wolle beschließen: 
„Die FHV soll ihren ÖH Book Exchange fortsetzen, da dieser gut angenommen wird, jedoch soll 
die Möglichkeit einer Implementierung am eDesktop beim IT Department geprüft werden. 
Zudem soll sich der Vorsitzende mit den zuständigen Stellen in Verbindung setzen, um das 
Hauptproblem zu lösen, dass oftmals zu viele Bücher auf den Listen der Pflichtliteratur 
vorhanden sind.“ 
 
1 Gegenstimme, 7 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Gegenantrag von Florian Pacher (S.O.Krems) angenommen, somit Hauptantrag von 
Yücel Tugrul (Junos) gefallen 
 

Antrag 14: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Hauptantrag: Zimmerbörse 
 
Die FHV möge beschließen, 
„dass eine Zimmerbörse auf der Webseite der ÖH IMC FH Krems einzurichten ist, auf welcher 
Student_innen kostenlos Zimmer anbieten oder finden können. Diese Börse soll mit Ende des 
Sommersemesters 2016 fertig errichtet sein und gesondert beworben werden. Zudem soll sich 
die Fachhochschulvertretung gegenüber der IMC FH Krems einsetzen, dass Gaststudent_innen 
freie Zimmer von Student_innen der IMC FH Krems vorzüglich empfohlen werden.“ 
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Antrag 15: Florian Pacher (S.O.Krems) 
Betreff: Gegenantrag: Verhandlungen mit StiK für verbesserte Zimmerbörse 
 
Die FVH wolle beschließen: 
„Die FHV soll sich mit „StiK“ und weiteren bestehenden Wohnungs-Plattformen in Verbindung 
setzen, um diese für unsere Studierenden besser nutzbar und sichtbarer zu machen (z.B. durch 
öffentliche Bewerbung).“ 
 
0 Gegenstimmen, 7 Prostimmen, 1 Enthaltung 
Gegenantrag von Florian Pacher (S.O.Krems) angenommen, somit Hauptantrag von 
Yücel Tugrul (Junos) gefallen 
 
Protokollierung: 
Yücel Tugrul (Junos): In der Satzung fehlt ein Änderungsantrag bzw. ist es unrichtig, dass 
Zusatzanträge erst nach den Hauptanträgen abgestimmt werden. 
Florian Pacher (S.O.Krems): Unsere Satzung basiert auf mehreren Satzungen anderer 
Hochschulen sowie der Satzung der Bundesvertretung. Zusatzanträge können durchaus auch 
kleine Änderungen beinhalten, andernfalls ist ein Gegenantrag zu stellen. Sollte es 
Änderungswünsche zu unserer Satzung geben, so sind diese bitte bis zur nächsten Sitzung zu 
prüfen und einzubringen. Die heutige Sitzung wird jedenfalls auf Basis der aktuellen Satzung 
durchgeführt.  

Antrag 16: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Information statt Orientierungslosigkeit 
 
Die FHV möge beschließen: 
„Die ÖH IMC FH Krems soll auf Ihrer Webseite ein Informationssystem anlegen, das klar und 
einsichtig ist und verständlich Informationen zu konkreten Angelegenheiten wie Förderungen, 
Wohnen, Mobilität und Job Angebote bietet. Dabei sollen jedenfalls Studierende und Gesetze 
für Nationalitäten aus Österreich, der EU und Drittstaaten berücksichtigt werden.“ 
 
7 Gegenstimmen, 1 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag abgelehnt 
 
Protokollierung: 
Florian Pacher (S.O.Krems): Der Antrag war in dieser Form abzulehnen, da ohnehin bereits an 
einer Plattform am eDesktop gearbeitet wird und der Antrag keinen Mehrwert für das zu 
erwartende Endresultat dieses Projekts bietet. 
Außerdem sei an dieser Stelle erwähnt, dass ich weder meinem Team noch mir von 
irgendjemandem in einer derart unqualifizierten Form drohen lasse, wie das Yücel von den 
Junos des Öfteren auf unterschwellige Art und Weise seit Beginn des Semesters getan hat. 
Diese intrigante Zugangsweise ist keinesfalls im Sinne der Arbeit miteinander für die 
Studierenden und ist ebenso wie die meisten seiner für unsere FH unpassenden Anträge aufs 
Deutlichste abzulehnen.  
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Antrag 17: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Transparente ÖH durch das online Stellen von Jahresabschlüssen und 

Jahresvoranschlägen und Sammlung dieser in einer Datenbank 
 
Die FHV möge beschließen: 
„eine verpflichtende online Stellung von Jahresvoranschlägen und Jahresabschlüssen samt 
Prüfberichtfür einen Zeitraum von mindestens fünf Jahren auf der Homepage der ÖH IMC FH 
Krems. 
 

Antrag 18: Meike Recktenwald (AG) 
Betreff: Vertagung der Debatte 
 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag auf Vertagung von Meike Recktenwald (AG) angenommen, somit wird der Antrag 
von Yücel Tugrul (Junos) in der nächsten Sitzung behandelt 
 
Protokollierung: 
Meike Recktenwald (AG): Da wir die erwähnten Unterlagen ohnehin öffentlich zugänglich 
machen müssen, ist derAntrag prinzipiell verständlich, jedoch muss der Detailgrad der 
Formulierung definitiv noch überarbeitet werden. 
 

Antrag 19: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Vielfalt der Chancen nutzen – Asylwerber_innen für den Arabisch Unterricht 
 
Antrag von Yücel Tugrul (Junos) zurückgezogen 
 

Antrag 20: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Transparente ÖH- Einblicksrechtfür alle Studierenden 
 
Die FHV beschließt hiermit: 
„eine Ausweitung des Kontrollrechtes auf alle Studierende. Studierende sollen dadurch in 
Zukunft das Recht bekommen in alle Finanzen der ÖH IMC FH Krems, sowie Rücklagen, 
Beteiligungen an GmbHs,Stiftungen oder ählichem, Einblick zu nehmen, um sich dadurch 
genauestens über die gewissenhafte Nutzung ihres ÖH-Beitrages zu informieren. Gesetzliche 
Datenschutzbestimmungen sollen hierbei eingehalten werden.“ 
 
6 Gegenstimmen, 1 Prostimme, 1 Enthaltung 
Antrag abgelehnt 
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Protokollierung: 
Florian Pacher (S.O.Krems): Der Antrag war in dieser Form abzulehnen, da der Mehrwert für 
die Studierenden nicht erkennbar ist. Wir haben nichts zu vertuschen, jedoch bin ich für 
zielgruppenorientierte Kommunikation, was bei diesem Antrag meiner Meinung nach nicht 
gegeben ist. Der vertagte Antrag zum Thema Transparenz ist nachvollziehbar und das Thema 
kann bei der nächsten Sitzung in geeigneter Form durchaus auch in die Satzung eingearbeitet 
werden. 
 

Antrag 21: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Entschließungsantrag – Wahllokal Piaristengasse 
 
Die FHV möge beschließen: 
„Daher möge sich die Fachhochschulvertretung gegenüber den zuständigen Gremien dafür 
einsetzen, dass ab der nächsten ÖH Wahl, den Studierenden auf der Piaristengasse eine 
Möglichkeit geboten wird, direkt am Standort Piaristengasse zu wählen.“ 
 
7 Gegenstimmen, 1 Prostimme, 0 Enthaltungen 
Antrag abgelehnt 
 
Protokollierung: 
Florian Pacher (S.O.Krems): Der Antrag war abzulehnen, weil er überflüssig ist, da bereits 
unmittelbar nach der Wahl Gespräche mit der Vorsitzenden der Wahlkommission Michaela 
Hörmann geführt wurden und dabei auch die Thematik einer Wahlmöglichkeit am International 
Campus Piaristengasse besprochen wurde. Es liegt hierbei wiederum an uns, genügend 
Wahlhelferinnen und Wahlhelfer zur Verfügung zu stellen, damit dieser Vorschlag auch 
realisiert werden kann – ein Antrag bringt hier keinen Mehrwert, da die Wahlkommission 
ohnehin weisungsfrei ist. 
 

Antrag 22: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Antrag über Livestream der Fachhochschulvertretungssitzung 
 
Die FHV möge beschließen: 
„alle Fachhochschulevertretungssitzungen live ins Internet zu streamen, um so die Transparenz 
der ÖH zu erhöhen und Studierenden einen hürdenfreien Zugang zu dieser zu ermöglichen. 
Besonders in einem Zeitalter indem Smartphones, Tablets und Ultrabooks aus dem 
Fachhochschulalltag der meisten Studierenden kaum noch wegzudenken sind, ist es auch für 
die HochschülerInnenschaft Zeit, sich moderner Kommunikation zu bedienen und Studierenden 
einen einfachen Zugang zu Informationen zu gewähren.“ 
 
7 Gegenstimmen, 1 Prostimme, 0 Enthaltungen 
Antrag abgelehnt 
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Protokollierung: 
Wolfgang Dorner (S.O.Krems): Ich war gegen den Antrag, da es einerseits nicht die Nachfrage 
nach einem Livestream gibt und es andererseits ein funktionierendes System unnötig 
verkompliziert. Wir alle sitzen in unserer Freizeit hier und diese bürokratischen Diskussionen 
sind wirklich mühsam, da will ich mich ehrlich gesagt nicht unbedingt auch noch dabei filmen 
lassen. 
Florian Pacher (S.O.Krems): Ich stimme Wolfgang vollinhaltlich zu und darf noch ergänzen, 
dass ich mich für die nächste Sitzung gerne um einen größeren Raum bemühen werde und wir 
die Sitzungen besser bewerben können, um mehr Studierende als Zuhörerinnen und Zuhörer 
anzusprechen. Sollten wir dann irgendwann den größten Hörsaal hier am Campus ausfüllen 
können wir gerne auch über einen Livestream sprechen. 

Antrag 23: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Stärkung der studentischen Partizipation in der ÖH durch die Schaffung einer 

online Partizipations-Plattform 
 
Die FHV beschließt hiermit: 
„ die Schaffung einer online Partizipations-Plattform, die es Studierenden ermöglichen soll ihre 
Ideen einfach in die ÖH einzutragen. Auf dieser Plattform sind alle Studierenden 
stimmberechtigt, die ihren ÖH-Beitrag für das laufende Semester eingezahlt haben. Jeder 
Studierende hat auf dieser Plattform das Recht eigene Ideen einzubringen und die Ideen 
anderer zu bewerten. Positiv abgestimmte Ideen dieser Plattform müssen von der 
Fachhochschulvertretung behandelt werden und der Konsens dieser online für alle Studierende 
frei zugänglich veröffentlicht werden. Für die genaue Umsetzung dieser online Plattform, welche 
mit dem Anfang des SS16 online gehen soll, wird eine Arbeitsgruppe unter Führung des 
Vorsitzteams eingesetzt.“ 
 
7 Gegenstimmen, 1 Prostimme, 0 Enthaltungen 
Antrag abgelehnt 
 
Protokollierung: 
Yücel Tugrul (Junos): Es gibt das System „Uniliquid“, wo Ideen und Vorschläge eingebracht 
werden können. Genaue Zahlen bzw. Infos zu den Kosten sind mir nichts bekannt. Partizipation 
der Studierenden ist eine pinke Philosophie. 
Vera Winiwarter (S.O.Krems): Mir kommt es so vor, als wäre Dein Zugang so, dass die Junos 
eine Idee in den Raum werfen, wir sollen es dann umsetzen und am Ende sagst Du, dass die 
Junos für die Studierenden arbeiten. So wird das sicher nicht funktionieren, warum arbeitest Du 
nicht selbst irgendwas aus und bringst Dich ein?  
Meike Recktenwald (AG): Die Idee ist generell gut, aber auch Du bist Part of the Team und 
solltest aktiv mitarbeiten und nicht nur Überschriften bringen. 
Florian Pacher (S.O.Krems): Selbstverständlich bin ich auch für Partizipation, genau deshalb, 
um auf ein möglichst breites Spektrum an Meinungen zurückgreifen zu können, sind bei 
Students Of Krems auch Studierende aus unterschiedlichsten Studiengängen – das ist unsere 
Philosophie. Die Junos sind dazu eingeladen, bis zur nächsten Sitzung ein konkretes Konzept 
vorzulegen.  
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Antrag 24: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Automatisiertes Verfahren zur Verständigung der Studierenden bei Änderungen im 

Stundenplan 
 
Die FHV solle beschließen: 
„Daher möge die Fachhochschulvertretung gegenüber der IMC FH Krems einsetzen, dass 
Änderungen im Stundenplan in einem automatisierten Verfahren an die Studierende bekannt 
gegeben werden. Dieses Verfahren soll den Studierenden die Wahl zwischen einer 
elektronischen Mail, an eine von den Studierenden gewählte E-Mail Adresse und einer SMS, an 
eine von den Studierenden gewählte Mobilnummer ermöglichen. Im Verfahren soll bei einer 
Änderungung verzüglich eine Benachrichtigung mit den nötigsten Informationen versendet 
werden. Außerdem soll eine Änderung im Online-Stundenplan gesondert ersichtlich sein. Die 
gesonderte Sichtbarkeit kann zum Beispiel eine farbliche Hervorhebung der betroffenen 
Lehrveranstaltung sein, wobei beide Änderungen, die abgesagte Lehrveranstaltung, sowie der 
neue Termin hervorzuheben sind.“ 
 

Antrag 25: Meike Recktenwald (AG) 
Betreff: Vertagung der Debatte 
 
0 Gegenstimmen, 7 Prostimmen, 1 Enthaltunge 
Antrag auf Vertagung von Meike Recktenwal (AG) angenommen, somit wird der Antrag 
von Yücel Tugrul (Junos) in der nächsten Sitzung behandelt 
 
Protokollierung: 
Yücel Tugrul (Junos): Das derzeitige System funktioniert nicht, Änderungen werden nicht 
angezeigt, oftmals werden Änderungen zu kurzfristig bekannt gegeben; Einzelfälle häufen sich. 
Katrin Brandmair (S.O:Krems): Bei Absagen wird das sehr wohl am Schedule gekennzeichnet 
und normalerweise sendet STS auch eine E-Mail, wenn es sehr kurzfristig ist. Eine 
Verständigung per SMS ist aus unserer Sicht nicht umsetzbar und es würde auch keinen Sinn 
machen, wenn man, insbesondere zu Beginn des Semesters wo es viele Änderungen gibt, 
ständig SMS bekommt. 
Meike Recktenwald (AG): Der Antrag sollte bis zum nächsten Mal etwas verständlicher und 
konkreter formuliert werden. Das Vorsitzteam ist sowieso schon in Kontakt mit der IT. 
 

Antrag 26: Yücel Tugrul (Junos) 
Betreff: Erstellung eines halbjährigen Transparenzberichtes durch die ÖH 

Fachhochschulvertretung der IMC FH Krems 
 
Antrag von Yücel Tugrul (Junos) zurückgezogen 
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Antrag 27: Denise Schlatter (S.O.Krems) 
Betreff: Überarbeitung der Richtlinie zur Wahl der Jahrgangsvertretungen 
 
Die FHV wolle beschließen: 
„Die FHV überarbeitet die „Richtlinie zur Durchführung von Jahrgangsvertretungswahlen“ auf 
Basis der Erfahrungen bei der diesjährigen Wahl.“ 
 
0 Gegenstimmen, 8 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag einstimmig angenommen 
 

Antrag 28: Vera Winiwarter (S.O:Krems) 
Betreff: Mensa-Pickerl für Studierende der IMC FH Krems 
 
Die FHV wolle beschließen: 
„Die FHV nimmt Verhandlungen mit den zuständigen Stellen auf, um für die Studierenden der 
IMC FH Krems ein „Mensa-Pickerl“ anbieten zu können, welches eine Ermäßigung von bis zu 
€1 pro Essen / Studierenden ermöglicht." 
 
1 Gegenstimme, 7 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag angenommen 
 
Protokollierung: 
Yücel Tugrul (Junos): Ich habe gegen den Antrag gestimmt, weil wir Junos denken, dass es 
nicht im Sinne von sozialer Gerechtigkeit ist, wenn Arbeiterkinder für unser Essen zahlen 
müssen. 
Wolfgang Dorner (S.O.Krems): Es ist ein Angebot des Bundes, welches generell für alle 
Studierenden verfügbar ist und uns prinzipiell nichts kostet. Wenn wir uns nicht dafür einsetzen 
würden, dann würden wir es unseren eigenen Studierenden vorenthalten. 
 

Antrag 29: Florian Pacher (S.O:Krems) 
Betreff: Werbebroschüre bzw. Infos auf USB-Stick für Fresher 2016/17 
 
Die FHV wolle beschließen: 
„Die FHV nimmt Verhandlungen mit den zuständigen Stellen auf, um den „Freshern“ ab dem 
Wintersemester 2016/17 eine Werbebroschüre mit allen Werbe- Informationen in einer 
gesammelten Art und Weise geben zu können. Zusätzlich wird auch versucht, soweit technisch 
möglich, den USB-Stick, den alle am ersten Studientag von der ÖH IMC Krems bekommen, 
vorab mit Informationen zu bespielen." 
 
1 Gegenstimme, 7 Prostimmen, 0 Enthaltungen 
Antrag angenommen  
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TOP 12: Allfälliges 
I. ÖH + Anstellung am IMC 

Aus gegebenem Anlass wurden vom jetzigen Vorsitzenden bereits im Mai 2015 erste 
Auskünfte über etwaige Unvereinbarkeitsregelungen bzgl. der Tätigkeit für eine 
Hochschulvertretung und eine gleichzeitige Anstellung an der jeweiligen Hochschule 
eingeholt. Es gibt keinerlei rechtliche Restriktionen und eine ausgiebigere Recherche im 
Oktober 2015 hatte viele Beispiele anderen Hochschulen zum Resultat, welche die 
Thematik ebenso problemlos einschätzen. Daher gibt der Vorsitzende, Florian Pacher, 
bekannt, ab 2. November 2015 als Projektassistent an der IMC FH Krems angestellt zu 
sein und garantiert seine Tätigkeit für die Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft 
auch weiterhin uneingeschränkt und vollständig unabhängig von diesem Dienstverhältnis 
ausüben zu werden. 
 

II. Weitere Termine WS 2015/16 
Einige Termine für das laufende Semester werden besprochen, die nächste ordentliche 
Sitzung der FHV sollte planmäßig am 22. Jänner 2016 stattfinden. 

 
12:55Uhr Ende der Sitzung 
 
 
 

Anhang: 
Stimmübertragungen 
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Stimmübertragung Denise Schlatter, per Mail am 28. Oktober 2015 
 
 
 


